



Informe de la Fraternidad Provincial de Centroamérica y Caribe



Mayo, 2024

Comunidades Fraternas de la Provincia.

Actualmente dentro de la Provincia Centroamérica y Caribe tenemos comunidades en los países, Venezuela y República Dominicana. Mencionamos algunos datos:

1. Comunidades.

Son 16 en total entre ambos países.

Comunidades Fraternas	
Comunidad de Peralta (Valencia – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 12 miembros, acompañados por un religioso. - 4 Hermanos son de Opción Definitiva.
Comunidad de Trastéveres (Valencia – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 10 miembros, acompañados por 1 religioso. - 5 Son de opción definitiva.
Comunidad de Divina Pastora (Barquisimeto – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 5 miembros. - 4 de opción definitiva. -
Comunidad Señora del Buen Querer (Carora – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 9 miembros acompañados por un religioso. - 6 son de opción definitiva
Comunidad Madre de las 12 Estrellas (Carora – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 9 miembros - 2 hermanos de opción definitiva
Comunidad Faustino Miguez (Carora – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 10 miembros, acompañados por un religioso. - 5 miembros son de opción definitiva
Comunidad Madre de las Escuelas Pías (Carora – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 8 miembros acompañados por un religioso - 6 son de opción definitiva.
Comunidad Glicerio Landriani (Maracaibo – Venezuela)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 8 miembros acompañados por un religioso. - En el mes de abril del presente año 6 miembros se incorporaron a la comunidad.
Comunidad Virgen de las Escuelas Pías (Santo Domingo – República Dominicana)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 7 miembros en la comunidad acompañados por un religioso

	<ul style="list-style-type: none"> - 6 hermanos son de opción definitiva.
Comunidad de Ágape (La Romana - República Dominicana)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 15 miembros - 11 hermanos realizarán su opción definitiva el 12 de mayo del presente año.
Comunidad Galilea (La Romana - República Dominicana)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 10 miembros de la comunidad - 8 son de opción definitiva.
Comunidad Getsemaní (La Romana- República Dominicana)	<ul style="list-style-type: none"> - La comunidad es de 6 miembros - Hicieron su promesa en junio de 2021.
Comunidad Siguiendo a Jesús (La Romana – República Dominicana)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 10 hermanos de la comunidad. - Hicieron su promesa en junio de 2021.
Comunidad Sal y Luz (Bávaro, República Dominicana)	<ul style="list-style-type: none"> - Son 7 miembros de la comunidad, 1 cercano. - Hicieron su promesa en junio de 2021.
<ul style="list-style-type: none"> - Hermanos con Opción definitiva: 60 - Hermanos con Promesa Temporal:72 - Miembros en Venezuela: 71 - Miembros en República Dominicana: 61 	

2. Características de las comunidades

Cada comunidad tiene su dinámica de funcionamiento, sin embargo, comparte algunos aspectos. Entre ellos mencionamos algunos:

- Reuniones comunitarias semanales.
- Temas de formación: Personajes de Nuevo testamento y Antiguo Testamento, espiritualidad calasancia, temas sobre la vida de Calasanz, formación eclesial, estudio del catecismo de la iglesia católica, lectura y reflexión de la carta del P. General, lectura y reflexión del documento Fratelli Tutti.
- En su mayoría, tienen una misión encomendada en la presencia en la que se encuentran, monitores del movimiento Calasanz, voluntarios de la fundación Itaka y Centros Culturales, voluntarios de la Fundación Solca, proyectos sociales, parroquias, colegios (monitores de movimiento Calasanz de colegio)
- Participación en el retiro y asamblea de fraternidad anual. Cada país elige sus fechas.

3. Participación de los religiosos en la fraternidad.

- En Venezuela, la mayoría de las comunidades es acompañada por un religioso. Acompañan en el retiro y asamblea anual de frater.
- En República Dominicana solo 2 son acompañadas por un religioso.
- Ningún religioso ha promesado a la fraternidad (según fórmula propia)

4. Fortalezas de la Fraternidad en la Provincia.

- En las presencias de Venezuela, hay grupos de Opción a la Fraternidad próximos a dar el paso.
- En República Dominicana hay 19 hermanos que harán su Opción definitiva a la Fraternidad en el mes de mayo 2024.
- En Santo domingo se está acompañando una comunidad integrada por 4 parejas, en miras de iniciar con ellos una pre-fraternidad
- Se está iniciando un pequeño grupo de Opción a la Fraternidad en San José Costa Rica de 12 personas acompañado por un religioso. Es la primera comunidad que se inicia en el país.
- La comunidad de Maracaibo – Venezuela, aumentó el número de sus miembros a 8 personas.
- En las presencias hay grupos de Misión compartida, plataforma para también invitar e iniciar el discernimiento de sus miembros a optar por la Fraternidad Escolapia.

5. Aspectos significativos de la Fraternidad y el Consejo Provincial.

Aspectos significativos de la Fraternidad:

- Las comunidades de Venezuela han respondido a los diversos proyectos que se han suscitados en las diferentes plataformas de misión en todas las presencias. Cada aporte ha significado un elemento que construye y fortalece el proyecto. En tiempos de crisis social, miembros de la fraternidad se han abocado a los proyectos que responden a estas vicisitudes, uno de ellos, la Red de Comedores, que a partir del

año 2018 tomó más fuerza. Existen comedores en colegios, parroquias y otros centros pertenecientes a la Escuela Pía, donde se ha venido desarrollando este proyecto. Junto a la plataforma de la Fundación Itaka Escolapios, los religiosos de cada presencia y la fraternidad, el proyecto de Comedores se ha transformado en una plataforma de misión donde no solo se alimenta, sino que también reciben educación a través de la Educación No Formal. Para la fraternidad viviendo sus propias carencias y teniendo que acercarse a otras personas con las mismas o más agudas, ha significado una experiencia de evangelización profunda.

- En Venezuela, acompañar el Movimiento Calasanz forma parte de la misión de la Fraternidad. Es nuestro deber como Cristianos Escolapios, suscitar buenas vocaciones escolapias religiosas y por supuesto laicales. En las diferentes realidades de cada presencia, se intenta mantener estables cada una de las etapas.
- Miembros de la fraternidad de las distintas presencias se encuentran ahora bajo la responsabilidad de participar en equipos Provinciales y Locales.
- Participan en tareas de las plataformas colegiales y parroquias.
- Se participa en las actividades de la escuela de Educadores.
- Participación de laicos de la fraternidad en el Capítulo Provincial.

Aspectos significativos del Consejo Provincial:

- Existe un plan de trabajo para el cuatrienio.
- Reuniones periódicas vía internet.
- Relación con los animadores de todas las comunidades de la Provincia.

6. Tema actuales de la iglesia y la Orden.

La fraternidad de la Provincia, como se ha mencionado, participa de muchos espacios dentro de la presencia en la que se encuentre, es por ello que se logra reflexionar sobre algunos temas.

- Actualmente la Provincia Centroamérica y Caribe ha estado trabajando en función del Pacto Educativo Global impulsado por el Papa. Este trabajo cuenta con un número significativo de hermanos frateros dispuestos a generar espacios de reflexión, propuestas y acciones a realizar.

- Este año se desarrolla en la Provincia un curso de pacto Educativo global donde varios hermanos están inscritos.
- Hace dos años, 7 hermanos recibieron el Ministerio Escolapio de Educación y otros 2 el Ministerio de Pastoral.
- Los temas de la sinodalidad y de la iglesia en salida se han comentado, pero no se ha profundizado dentro de la Provincia; es necesario generar espacios de reflexión en este tema.
- Se lee y se comenta la Salutatio del P. General en todas las comunidades de la Provincia.

